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Monsieur Beftrand DELANOË
Maire de Paris
MAIRIE DE PARIS
Place de l'Hôtel de Ville
75OO4 PARIS

COPIE Paris, le 15 Décembre 2005

Monsieur le Maire,

Dès l'annonce par la sqciété EuroPalaces du projet de vente du Grand Ecran ltalie à des commerces, nous
nous sommes aussitôt ralliés aux souhaits de notre député-maire du 13è'u, Monsieur Blisko - exprimés sur
France 3 en février derpier - de sbpposer par tous les moyens, juridigues et politigues, à la transformation en
magasins de cette salle.

En l'absence de comité de défense à la Mairie du 13è'", nous nous sommes ensuite tournés vers vous pour
demander que soient étudiées en urgence les possibilités de maintenir une activité culturelle dans les lieux,

Car aussi navrante que soit cette décision, ce n'est pas tant I'abandon par Gaumont de cette salle myihique
que nous contestons, mais la solution choisie, la pire de toutes, à savoir la démolition pure et simple du
Grand Ecran, véritable joyau technologique, qui plus est premier pôle économique et culturel du quartier.

Les milliers de signaturps reçues de la France entière par la pétition lancée à l'initiative des riverains,
largement relayée depçis par de nombreux acteurs culturels, nous ont confirmé que le rayonnement du
Grand Ecran sétendait bien au-delà du 13"'arrondissement.

A nos demandes d'explications concernant ce projet aberrant, on nous refuse le droit d'interférer dans des
affaires privées. Or, mQme détenu actuellement par des capitaux privés, le Grand Ecran n'en demeure pas
moins un équipement ('intérêt public, initié par la Mairie de Paris dans les années 80, qui mérite dêtre
conservé pour les générations futures. Sans compter que sa disparition pofterait un nouveau coup dur à notre
tissu social déjà fragilisé.

L'argument avancé selqn lequel chacun doit puvoir vendre librement son appaftement nous paraft en
lbccurrence irrecevablq. En effet, tout particulier qui tenterait de céder le sien à un magasin de meubles se
verrait opposer le refus immédiat du syndic ! Et qui peut se targuer de recevoir à domicile des centaines de
milliers de visiteurs par an ?

Il faut donc bien admeftre que le Grand Ecran fait partie intégrante de notre patrimoine culturel, et qubn ne
peut pas faire n'importç quoi, même d'un bien privé, surtout quand on s'appelle Gaumont et qubn représente
toute I'histoire du cinérpa français !

A nos protestations, la Mairie de Paris nous oppose qu'il n'est "pas possible" d'empêcher ta réaffectation
souhaitée par EuroPalaçes, suite aux baisses de fréquentation enregistrées.

Baisse par ailleurs toutç relative : entre le 30/11 etle7lL2l05, semaine de sortie de "Harry Potter", où la
version française, réclapée depuis des années par les habitants du quartier, était enfin proposée à ceftaines
séances, la salle a enregistré une hausse de 191 o/o I Meilleur score, de très loin, sur les 40 premières salles
Paris-Périphérie (chiffres parus dans Le Film Français)
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Après une longue périqde d'abandon, il semblerait donc qu'un peu de volonté et quelques mesures de bon
sensx contribueraient { fidéliser à nouveau le p.ublic. Et on peut se poser des questions sur la stratégie
commerciale d'EuroPalaces, qui nh pas renouvelé I'expérience pour la sortie de "King Kong" le 14 décembre.
Ce film grand public nel passera donc qu'en VO pendant toute la période des fêtes !

Parmi d'autres anomaliçs : le non-respect du cahier des charges, qui aurait pourtant contribué à améliorer la
rentabilité de la salle : ptilisation pour des congrès, conventions, assemblées générales de sociétés, avant-
premières et projections de films sur Paris pour les touristes (ces dernières rapidement abandonnées), etc...

Car sans sous-estimer la concurrence des multiplexes et des DVD, nous croyons - comme Nicolas Seydoux,
président de Gaumont, le déclarait au Figaroscope en janvier 93 - que le Grand Ecran est à un tel niveau de
qualité qu'il n'aura pas à souffrir de sa concurrence, et pourra continuer à proposer encore longtemps des
grands films populaires, qu'ils soient français ou étrangers.

Malgré ces excellentes perspectives, et une exploitation prévue par la direction jusqu'en novembre 2006, cêst
pourtant le moment chpisi par EuroPalaces pour annoncer la fermeture définitive de la salle pour le 3 Janvier
prochain, sans même attendre l'avis de la prochaine commission CDEC du 10 Janvier (Commission
Départementale d'Equipement Commercial) !

Aussi, en tant que maire de Paris chargé de la préservation du patrimoine culturel des parisiens, nous vous
demandons de prendrqtoute mesure urgente pour emoêcher cette fermeture, et de nous communiquer les
moyens mis en oeuvre par la municipalité pour éviter au Grand Ecran de finir sous les gravats :

- Où en sont les cqnsultations auprès des parisiens, ainsi que les appels d'offres auprès de repreneurs
publics ou privés, ou de société d'économie mixte ?

- Une règle de protection a-t-elle bien été prévue dans le futur Plan Local d'Urbanisme, comme nous le
réclamons depuis plusieurs mois ?

En ce qui ioncerne les intentions de vote des membres de la mairie qui siégeront au sein de la commission
CDEC - chargée d'attribuer les autorisations aux nouveaux commerces (meubles et'vêtements), il va sans dire
qu'il serait inimaginable pour nous qu'une municipalité censée défendre la culture accorde son aval au
saccage d'une des plus belles salles de la capitale !

En attendant le plan de sauvetage que nous appelons de nos voeux, nous vous prions, Monsieur le Maire, de
veiller en priorité au reçpect des dispositions du cahier des charges, celles-ci stipulant le maintien de l'activité
cinématographique jusqu'en Novembre 2O06, ces obtigations trouvant leur ause dans Ie caractère
"d'ét4uipement cultufel" du complexe audiovisuel, qui doit participer à l?nimation du quartier et
de l'arrondissementn caractère en considération duquel le prix de cession du terrain est
déterminé.

S'il s'avérait en revançhe que seule la condamnation sans appel du Grand Ecran était envisagée, nous
n'hésiterions pas, dans un premier temps, à apæler au boycott immâliat des salles Pathé-Gaumont à travers
l'ensemble de nos résegux.

Dans lêspoir que la spgesse et la raison reprendront rapidement leurs droits dans cette affaire, veuillez
recevoir l'expression de notre considération distinguée.

Le collectif :
SAUVONS LE GRAND ECRAN

x Outre d'éviter aux specfateurs de se rabattre chez les concurrents UGC ou MK2 pour la VF, des efforts pourraient être
faits au niveau de la politique tarifaire (avantages accordés aux habitués, aux habitants du 13"'"..., partenariat avec des
restaurants...), de la programmation (à l?ttention de llmporbante communauté asiatique du quartier par exemple ...),
sans compter les petits "plus" qui faisaient de la séance Grand Ecran une vraie fête, comme la projection laser avant le
fi lm, abandonnée depuis longtemps...

p.j. : < Quelques réactions >> recueillies sur notre site : http://sauvonslegrandecran'free.fr



3
Copie à :

- Renaud DonnediBu de Vabres, ministre de la culture
- Alain Seban, conseiller culturel de Jacques Chirac
- Eric Gross, consqiller culturel de Dominique de Villepin
- Christophe Girarfl, adjoint à la culture à la Mairie de Paris
- Régine Hatchon(o, déléguée à la mission cinéma, Mairie de Paris
- Lyne Cohen Solal, adjointe au maire de Paris chargée du commerce et de I'artisanat
- Olivier Esquirol, çonseiller culturel de Jean-Louis Debré, président de I'Assemblée
- Yves Mare( con$eiller culturel de Christian Poncelet, président du Sénat
- Jean-Paul Huchon, président de la région lle-de-France
- Jacques Toubon. ancien ministre de la culture, député européen
- Jack Lang, anciçn ministre de la culture, député du Pas-de-Calais, membre de la commission des

affaires étrangèrçs à llssemblée Nationale
- Jack Ralite, sénafeur, fondateur des Etats Généraux de la Culture
- Serge Blisko, député-maire du 13"'" arrondissement
- Jean-Marie Le Gqen, député de Paris, 13è'u arr.
- Nicole Boruo, sérlatrice et conseillère du 13è'" arr.
- Francis CombrouTe, adjoint au maire du 13è'" chargé de l'urbanisme
- Yvon Chelly, adjoint au maire du 13u'u chargé du développement économique et du commerce
- Jean-François Pçllissier, adjoint au maire du 13è chargé de la démocratie participative et du

développement (e la vie associative, membre des Alternatifs
- Didier Béoutis et Nicole Jegou, conseillers du 13h'arr.
- Francois Hollandç, premier secrétaire du.parti socialiste
- Pierre Moscovici, député européen
- Claude Allègre, qncien ministre de l'Education nationale, de la Recherche et de la Technologie, membre

de I'Académie deF Sciences
- Jean Tiberi, anciçn maire de Paris, député-maire du 5"'" arr.
- Françoise de PanBfieu, députée du 17"" arr.
- Pieri'e Lellouche, député du 9"" arr.
- François Bayrou, président de I'UDF
- Marielle de Sarnqz, conseillère de Paris (14'*" arr.) et députée européenne UDF
- Bernard Lehideux, député européen et conseiller régional
- Frédérique Dumqs, conseillère à la Région Ile-de-France
- Quitterie Delmas, secrétaire générale des jeunes UDF de Paris
- Roméo Lucibello, délégué des jeunes UDF pour le 13"1 arr.
- Laurent Haddad, vice-président dîction Paris-Est pour le 13è'" arr....

- Ouest-France
- L'Est Républicain
- Dernières nouvelles dllsace
- Le Progrès
- La voix du Nord
- Sud-Ouest
- Le Télégramme de Brest
- La Dépêche du Midi
- La Provence...
. TFl
- France 2
- France 3
- France 5
- M 6
- Canal +
- Paris-Première...
- France Inter
- RTL
- RMC
- Radio Courtoisie...

- Luc Besson
- Alain Corneau
- Claude Lelouch
- Jean-Jacques Beinex
- Patrice Chéreau
- Roger Hanin
- Fabrice Luchini...
- Le Parisien
- France-Soir
- Le Monde
- Libération
- Le Figaro
- La Croix
- L'Humanité
- Marianne
- Le Canard Enchqîné
- Métro
- 20 Minutes
- Courrierlnternational
- Telerama
- Zurban
- Ecran Total
- Première...


